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封面圖說：

在國科會陳力俊副主委(右1)與彰化縣卓伯

源縣長(左1)的見證下，本局楊文科局長(右

2)、彰化農田水利會陳釘雲會長(中)、台灣

自來水公司陳福田總經理(左2)一同完成用水

簽約儀式。

局長新年賀詞

管理局‧賀新年 

中科管理局的2009年 要開始囉!

「濕、濕、濕」二林園區農業用水重大突破

行政院中部聯合服務中心拜訪中科

二林園區環境影響評估作業說明會圓滿完成

傾聽人民聲音～馬總統親臨園區廠商座談會

勇冠三園區～中科服務品質獲肯定

97精采曼妙尾牙秀

中科實驗中學推動委員會成立

「台中污水放流管第四標」潛盾隧道貫通了

「高科技前瞻設備技術發展計畫」宣導說明會

提供全方位金融服務

中科巡迴巴士即將於4月上路

行政院短期促進就業措施

參訪交流

中科97年度營業額表現亮眼

科學工業園區管理費將減半收取

鼓勵廠商創新研發

中科電影院2月份大Fun送

科技小語彙─有機發光二極體

先進廢水處理技術與設備研討會有感

中科產學訓協會訊息

公務機密維護講習
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英文說故事競賽

「需要在哪裡，我們的關懷就在哪裡」
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局長新年賀詞局長賀詞

走過2008年，是充滿變化與挑戰的一

年，身在其中，彷彿經歷了一場三溫暖，年

初台灣完成了史上第2次的政黨輪替，也在

種種開放的政策中，讓我們感受到春暖花開

的喜悅，然而下半年因為全球金融海嘯的襲

擊，經濟情勢急轉直下，這挑戰來得又急又

猛，我們無法閃躲，只能勇敢迎接這波挑

戰，中科就業員工數每月穩定成長，而97年

度累計營業額仍有8％的正成長成績，表現

一枝獨秀，令人激賞不已。

儘管環境情勢給予我們嚴峻的考驗，但

中科團隊仍秉持最優質的行政效率及服務熱

忱，戰戰兢兢地堅守工作崗位，完成一項又

一項重要的工作里程碑，順利在去年遴選二

林園區為中科四期基地，未來將以空前的速

度逐一完成各項前置作業，逐步落實馬總

統愛台十二建設「產業創新走廊」的施政

願景。而配合中科將製造能力轉型為研發

型園區，持續站穩世界領先地位的目標，

和國際各重要國家的園區進行實質緊密

的交流與互動，獲得最新最多的優質技

術與產品的訊息，進一步建構技術交

流的機會與管道，成為極為關鍵的一

環，因此我將2008年定為「中科國

際合作年」，責成同仁全力以赴，

勇往直前，使成立僅短短5年的中

科，順利完成與俄羅斯拓木斯克經

濟特區、亞洲科學園區協會、韓

文、圖 / 局長 楊文科

國昌原聚落發展局及韓國大邱科技園等4個

園區，簽署締結姊妹園區，達成我們所預設

的國際合作目標，殊為難得。

順利完成去年國際合作的目標，不能以

此自滿，為了推動二林園區開發建設與吸引

旗艦大廠進駐，我將2009年定位為「中科招

商年」，期許中科朝永續園區的目標邁進，

賡續充實園區基礎建設，強化園區生活機

能，將中科打造成為台灣的瑞士，成為吸引

全球目光焦點的科技新重鎮，中科，加油！

Greeting the New Year by Director-General Yang
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管理局‧賀新年
Greeting the New Year of CTSP

投資組 
王宏元 組長  

新年
賀詞

工商組 
劉明慰 組長  祝大家牛年 行大運，事事如意。

環安組 
張秀美 組長

寒梅傲霜雪，

揮別2008年的景氣寒冬，

願2009年芬芳滿園！

牛氣風發 吉祥如意

陳銘煌
副局長

郭坤明
副局長

厚植教育及科技實力

提高就業及實質所得

達成產業強國的願景

回顧25年公務生涯，泰半服務於科

學園區，惠蒙長官好友的支持與愛

護，由衷表達最誠摯的感激！

敬祝大家：新年快樂！

王莉娟
主任秘書

很高興融入中科這群充滿

能量、熱誠和活力的團隊。

祝大家 新年快樂
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營建組 
朱振群 代組長  

人事室 
蘇郁惠 主任  

恭賀新禧！ 祝大家 

牛轉乾坤開鴻運‧和氣吉祥皆快樂‧

四季平安過新年！

政風室 
任希文 主任  

台灣牛既勤奮又吃苦 

中科牛既耐操又耐磨

敬祝牛年行大運

新年新氣象

建管組   
陳季媛 組長

一願 人人健康 快樂 財富跟著來

二願 事事吉祥 如意 圓滿跟著來

三願 天天平安 順利 幸福跟著來

 秘書室 

王俊傑 主任

願新的一年

有更清楚的頭腦  

做更妥適的判斷

更有效率的工作

祝福所有人 平安 幸福 快樂

會計室 
李淑宜 主任

ㄧ元復始 牛轉乾坤

祝您 ㄧ年平安 健康 快樂 幸福

希望”牛年旺返”

HAPPY 牛 YEAR!
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中科管理局的2009年 要開始囉!
 CTSP Staff Greetings of 2009

新年
賀詞

投資組

ㄧ 拳打景氣寒冬

二 腳踢金融海嘯

三 中科再創高峰

� 中科簡訊 �009.�

工商組

面對全球金融海嘯，

工商組將與園區各廠商共同努力渡過難關。
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環安組

環安三願 

「 打造幸福的職場，

建構安全的工作環境，

確保潔淨的藍天。」

營建組

2009『牛』轉乾坤，

營建組加油！加油！

�Central Taiwan Science Park Newsletter
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一願同仁  健健康康  平平安安

二願業務  順順利利  圓圓滿滿

三願年年  心想事成  美夢成真

建管組

� 中科簡訊 �009.�

會計室

忙碌一整年，只為這一天，天涯

海角同歡聚，團團圓圓鬧新春

祝大家    新年快樂
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祝大家 牛年行大運

平安、幸福、吉祥又如意

秘書室

人事室

預祝大家

牛年順利 牛轉乾坤

牛年行大運

政風室

政風室期望 

「本局所有同仁在2009年   

皆能樂活在中科」

�Central Taiwan Science Park Newsletter
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「濕、濕、濕」(台語：ㄉㄢˊㄉㄢˊㄉㄢˊ)

二林園區農業用水重大突破
專題
報導

中科二林園區中期調用農業用水簽約儀式在國科會陳力俊副主委及彰化縣卓伯源縣長的見證下，由中科與彰化
農田水利會、自來水公司簽訂三方契約。陳釘雲會長、陳力俊副主委、陳福田總經理齊聚，三位長官「陳、
陳、陳」(台語諧音溼、溼、溼)，象徵二林園區不缺水，所以今年一定風調雨順、遇水則發。

“Wet, Wet, Wet”  The Significant Breakthrough of Erlin Park water adjustment for 
agricultural use

The signing ceremony of mid-term water adjustment for agricultural use was endorsed by CTSP 
Administration, Chang Hua Irrigation Association, and Taiwan Water Corporation; witnessed by Deputy-
Director Chen of National Science Council and Magistrate Cho of Changhua County.  Association President 
Chen, Deputy-Director Chen and General Manager Chen, three senior officials “Chen, Chen, Chen” 
(Taiwanese harmonics wet, wet, wet), symbolize Erlin Park won’t lack of water; therefore, Erlin Park would have 
a good weather this year and meet water, meet expansion.(Daphne Hsiao)

中科在98年元旦放假後的一件大事（1

月5日上午）就是在國科會陳力俊副主委及

彰化縣卓伯源縣長的見證下，與彰化農田水

利會、自來水公司三方簽訂『中部科學工業

園區第四期（二林園區）調度使用農業用水

契約書』。

楊局長首先致詞說今天天氣放晴，感覺

寒冬已經過去了，而剛出版的中科簡訊正好

提到彰化農田水利會陳釘雲會長是二林園區

的貴人，也在陳會長明快果決、乾淨俐落的

作風下促成今天簽約。而很榮幸的透過行政

院朱雲鵬政務委員與陳會長的磋商，讓水價

訂在每噸3.3元，比六輕台塑調用農業用水

還便宜。

陳釘雲會長表示，一開始對本開發案還

存著懷疑的態度，直到朱雲鵬政務委員保證

二林園區開發是中央務必達成的任務，才為

地方感到興奮。當初楊局長要求水價再降低

一點，但水資源非常寶貴，今天水價訂在每

噸3.3元，已經是仁至義盡最大的誠意了。

 文、圖 / 建管組 洪耀堂

國科會陳力俊副主委（右1）、本局楊文科局長（右2）、彰化農田水利會陳釘雲會長（中）、台灣自來水公司陳福田總經
理（左2）、彰化縣卓伯源縣長（左1）
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站在彰化的立場感謝國科會開發二林園區，

將來蓄水池、輸水管施設及管理維護，水利

會保證一定會做好，不會讓大家失望。

自來水公司則由陳福田總經理代表廖董

事長出席簽約儀式，他表示簽約是成功的起

點，也是贏的開始；以狹義的角度而言，簽

約是三方獲得互相信任的平台，也使三方成

為生命共同體，成為三贏的局面。如果以廣

義的角度切入，調用農業用水使得國家寶貴

的資源更能獲得妥善的利用。最後他調侃

地說，今天簽約，三個姓陳的（陳力俊副主

委、陳釘雲會長及陳福田總經理）坐在一

起，『溼、溼、溼』（「陳」與「溼」的台

語似同發音唸ㄉㄢˊ），所以今年一定風調

雨順、遇水則發。

見證人國科會陳力俊副主委，很早之前

就參與水價的協調，他說水電的供應猶如園

區之任督二脈，打通之後一切就順利了，感

謝陳會長早就做了很堅定的承諾。陳副主委

更譬喻楊局長是高手中的高手，來國科會就

職才幾個月，到中科都已經十幾次了，因為

楊局長每次都有創意，而且創意百出，但每

次都非常樂意的來參加活動，以後楊局長再

邀我還是要來，並已認定台中是第二個故鄉

了。陳副主委又表示，二林園區開發案水公

司扮演的是牽手（牽成）的地位，卓縣長則

是關鍵的推手，楊局長是高手中的高手，帶

領一群戮力以赴的好手，而陳會長更是二林

園區的貴人；在一群牽手、推手、高手、好

手及貴人的努力之下，相信二林園區勢必很

快如期的完成開發。

另一位見證人卓縣長最後致詞，讚揚陳

會長是彰化縣的功德主，因為彰化農田水利

會提供了供水的公文，二林園區才會獲選開

發。

簽約儀式在一片歡欣雀躍中圓滿完成，

二林園區從民國101年起到104年之間，將開

始調用農業用水，對中科而言，這是一個新

里程、新紀元。

中科二林園區中期調用農業用水簽約儀式與會彰化農田水利會、自來水公司、彰化縣政府、友達公司、華邦公司等貴賓及
本局長官同仁一同拍照留念
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行政院中部聯合服務中心拜訪中科
關心二林園區規劃進度 

專題
報導

97年12月17日行政院中辦謝坤宏副執行長拜訪中科，希望藉由二林子弟的角度了解二林園區的開發情形，並會
適時將開發遭遇的議題反映請行政院大力協助。

Central Taiwan Joint Services Center, Executive Yuan Visited CTSP to Concern 
Erlin Park Planning Progress

On Dec. 17, 2008, Kun-Hong Sie, Deputy Executive Director of Central Taiwan Joint Services Center, 
Executive Yuan visited CTSP to understand the development progress of Erlin Park by Erlin resident’s point of 
view, and would appropriately reflect the difficult issues to the Executive Yuan and ask for full assistance. 
(Daphne Hsiao)

97年12月17日上午，行政院中部聯合服

務中心謝坤宏副執行長在相關主管陪同拜會

本局楊文科局長，楊局長簡單說明二林園區

目前的辦理進度及設置過程遭遇的困難，也

請求出身二林鎮的謝副執行長能給予適度協

助。謝副執行長表示，二林原屬開發較緩的

鄉鎮，他很期待藉由中科二林園區的開發，

能使二林『翻兩翻』，這也是二林之福。

隨後，謝副執行長等人來到本局建管

組，聽取較詳盡的規劃簡報，也希望藉由

當地人的角度進一步瞭解二林園區對當地發

展的影響。謝副執行長將規劃範圍、聯外交

通、各期用水、用電及污水排放等問題瞭解

得很透澈，本人不停的抄著筆記外，陪同來

的幕僚人員亦提出很多具有建設性的意見，

有助於規劃過程更周延的考量。

最後，謝副執行長表示，為當地發展需

要，會適時將開發遭遇的議題反映給行政院

上層，並請行政院大力協助。

 文、圖 / 建管組 洪耀堂

行政院中辦謝坤宏副執行長（右5）率同幕僚人員拜會本局楊文科局長(左4)、王宏元組長(左2)及陳季媛組長(右4)

中科簡訊 �009.��0
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二林園區環境影響評估作業說明
會圓滿完成

專題
報導

97年12月25日中科管理局在二林鎮圖書館召開「二林園區環境影響評估作業說明會」，聽取地方意見，並與民
眾進行雙向溝通，將地方建議納入規劃參考。

Seminar on Environment Impact Assessment (EIA) at Erlin Park was Successfully 
Completed 

On Dec. 25, 2008, CTSP Administration convened a seminar of Environment Impact Assessment (EIA) at Erlin 
Library to listen to the locals’ voice, communicate with the public mutually, and will take their suggestions 
into planning consideration. (Daphne Hsiao)

97年12月25日，本局在二林鎮圖書館召

開「二林園區環境影響評估作業說明會」，

會議由本局建管組陳季媛組長主持、二林鎮

公所林明暐主任秘書、彰化縣政府建設處、

環保局派員與會，這次的地方說明會，除了

依據環境影響評估作業準則規定辦理之外，

最重要的是希望能夠聽取地方意見，與民眾

進行雙向溝通，並將地方的建議納入規劃參

考。

說明會開始前，依據過去其他園區的開

發經驗，心中仍然有些忐忑不安，擔心會有

火爆場面發生，不過會議一開始，這些疑慮

都是多餘的，許多關心二林園區發展的民意

代表及地方民眾均提出許多非常好的建議，

例如園區生活核心區的區位由園區東側移至

園區中央60米大道與彰129附近，就是一個

很好的例子，讓二林園區的規劃可以與地方

發展相輔相成，本局很清楚的向民眾說明園

區規劃理念，並且從善如流的將地方意見納

入規劃考量。

說明會中，也有許多關心中部地區開發

案的環保團體到場表達相關訴求，並且提出

許多良善的建議，做為本案環境影響說明書

撰寫及評估參考，同時這些朋友們也期許中

科能夠成為環保模範生，好還要更好，為台

灣的環保樹立新典範。

二林園區環境影響說明書預定98年2月

12日前提送環保署審查，所以在規劃階段進

行最周延的評估與考量，並且積極的與地方

進行溝通，追求園區開發順利與地方繁榮的

雙贏局面。

 文、圖 / 建管組 王伯軒

97年12月25日舉行二林園區環境影響評估作業說明會，與
會有本局陳季媛組長(左3)及莊志峰科長(左2）並於說明會
中聽取建議及解答
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傾聽人民聲音~

馬總統親臨園區廠商座談會
中科、南科以視訊方式同步舉行

園區
要聞

文 / 環安組 林靜慧‧圖 / 投資組 李瀅 、許慈芳

為因應全球經濟景氣之衰退，解決廠商

迫切的問題，行政院國家科學委員會與竹

科、南科、中科於98年1月9日，共同舉辦

「科學工業園區廠商座談會」，並恭請馬總

統蒞臨竹科會場，本局與南科以視訊方式同

步舉行，中科園區廠商亦非常關心本次之會

議，計有25家廠商之高階主管參加。

為瞭解科學園區廠商的實際需求，本次

座談會，本局與竹科、南科及園區同業公會

共同彙集園區整體產業之建言，包括銀行抽

銀根、10號公報、電價收費、大陸投資盈餘

重複扣稅及其他稅制規定、環境影響評估法

相關規定及調降園區土地、廠房租金、管理

費等11項提案。

馬總統非常重視本次座談會，率領國科

會李羅權主委、陳力俊副主委、經濟部尹

啟銘部長、財政部張盛和次長、金管會吳

當傑副主委、總統府賴峰偉副秘書長、台

電公司陳貴明董事長、本局楊文科局長及竹

科顏宗明局長、南科陳俊偉局長等相關部會

長官與會，會議係由廠商代表提問發言，各

部會均一一詳盡說明現行法令規章及政策執

行情形，馬總統並對每項提案作總結，且對

國科會開發科學園區及推動前瞻創新產業的

發展，引進高科技產業及人才，促進國內高

科技產業升級及生根，國內經濟發展的貢

獻，表達讚許之意。又表示我國科學園區在

國際上的成就，根據世界經濟論壇（World 

Economic Forum, WEF）「全球競爭力報

告」指出，台灣連續2006至2008三年在「產

左圖為「科學工業園區座談會」的竹科視訊會議現場 (左2為馬總統、左1為國科會李羅權主委、右2為科學園區公會謝其嘉
理事長、右1為總統府賴峰偉副秘書長)；右圖為本局同仁參加視訊會議現場(後排中為陳銘煌副局長、右為王莉娟主任秘
書、左為台灣懷霖公司劉華宮總經理)。

President Ma Arrived in the Symposium of HSP in Person to Listen to People’s 
Sound Attentively, Which was Held by TV Transmission Network in CTSP and STSP 
Synchronously 
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業聚落發展指標」的項目上排名全球第一。

我國科學園區所開創「點矽成金」的成功經

驗，成為許多國家爭相學習的典範及努力追

求的目標。

該11項提案中，與園區廠商營運成本最

直接影響者，應屬調降管理費乙項，馬總統

已於會中當場宣布園區管理費減半，由千分

之1.9調降為千分之0.95。 

馬總統最後表示，雖然相關單位對每一

項提案的答覆，雖未能完全滿足企業需求，

但政府一定會再進一步全面思考評估。而未

能於會議中回覆之提案，必須追蹤列管，確

實查核辦理情形。

勇冠三園區~中科服務品質獲肯定
97年廠商滿意度躍居三園區之冠

園區
要聞

文 / 工商組 沈惠容

國科會自93年開始每年辦理「科學工業

園區廠商滿意度調查」，國科會為使所屬各

園區管理局服務品質能有公正、客觀及一致

性之評比指標，擬訂「科學工業園區廠商滿

意度調查計畫」，並每年委由專業調查公司

執行滿意度調查。

中科雖為三園區中最晚開發者，但始終

堅持以提供廠商最優質的服務為信念，因此

中科的同仁在楊局長的帶領下莫不以「積

極」、「主動」、「服務」為使命，同仁

除了積極進行園區的硬體開發工作以外，並

主動提供優質的軟體服務，然為了持續提升

中科的服務品質，更進一步於96年率先成立

廠商訪視計畫工作小組，由小組成員不定期

拜訪廠商，務實的深入了解並關心廠商的需

求，並提出解決方案，而這個方式在97年

度的「科學工業園區廠商滿意度調查」獲得

園區廠商正面的回應，各項滿意度分數構面

除「園區發展資源」因為新開發園區稍有落

後外，「園區形象」、「園區服務品質」、

「顧客滿意度」、「顧客抱怨處理」以及

「忠誠信任」五大構面分數皆有顯著提升，

並已躍居三園區之冠，園區廠商的肯定再一

次鼓舞了中科全體同仁的士氣。

未來中科不僅要持續關心了解並解決廠

商的需要，提供優質的服務，打造世界一流

的科學園區更是我們共同的目標和使命。

CTSP was Superior to Two Other Science Parks on NSC Science Park Company’ 
Satisfaction Investigation
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97精采曼妙尾牙秀園區
要聞

文 / 人事室 戴麗美‧圖 / 投資組 方琬淳Brilliant Annual Party Show 2008

經濟不景氣，歹年冬，花小錢，為了激

勵同仁工作士氣，展現出本局的活力、熱

忱、和諧、衝勁及向心力，本局硬是在1月

19日辦了一場熱鬧精采的尾牙秀！邀請國科

會李羅權主委、陳力俊副主委、南科陳俊偉

局長、吳盟分副局長、竹科董良生副局長及

園區同業公會游處長、第一銀行林必茂經

理、中彰投就業服務站黃主任、員工診所劉

亮吟副主任等貴賓蒞臨同歡。

熱鬧揭開序幕的是由本局楊局長率領各

級主管大合唱本局「局歌- 快樂的出航」，

接下來的節目豐富，笑果十足，勁歌熱舞、

逗趣表演，還有摸彩餐敘，不用說全場最高

潮的就是中科社團表演的肚皮舞秀了，中東

舞孃的扮相，中空的肚皮舞裝，整齊曼妙的

舞姿，一出場就讓現場氣氛high到不行！

本局臥虎藏龍，這群平日安靜的在辦公

桌前工作的夥伴們，為了籌備本次的尾牙活

動，各組室不斷闢室密謀，無不絞盡腦汁，除

了設計編排舞步及劇本外，每天利用時間努力

練習，只要給同仁一個舞台，雖然大家都很

忙，仍卯足全力安排演出，精采的尾牙秀結束

後，同仁們帶著興奮愉悅的心情回家，心中還

想著「大獎們，明年等我來拿」！

國科會李羅權主委、陳力俊副主委及竹科與南科各級長官
蒞臨97年度尾牙餐會

婀娜多姿的中科肚皮舞社，為尾牙餐會揭開序幕

投資組的李瀅科長及游志祥技正擔任尾牙餐會的主持人，
風趣大方的主持風格替餐會增色不少。

由李羅權主委手中抽出來的今日幸運兒-秘書室盧素璧科員
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楊文科局長帶領著本局一級長官及同仁們，歡唱中科局歌「快樂的出航」 環安組要利用斧頭舞來砍斷職場上的不平
等，讓大家都有個樂活職場

投資組強勁有力的跆拳道舞蹈，連踢木板
都是來真的

會計室帶來清涼的洗刷刷舞，活潑又可愛 工商組帶領著大家重溫熱門金曲，朗朗上
口的歌詞，彷彿真的回到屬於自己的年代

由秘書室所有同仁成立嗨角七號大樂團，
讓餐會氣氛嗨到最高點

建管組的濕背(special)show，真的讓人
嘆為觀止

政風室與人事室合作舞出一首「中科愛無
限」

獲獎的同仁們皆欣喜若狂，今年一定可以
有個好運氣

恭喜營建組林建國技士獲得陳力俊副主委
所頒發的大獎

肚皮舞社團最後為大家帶來一段火辣清涼
的柺杖舞，今晚的尾牙餐會已接近尾聲
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中科實驗中學推動委員會成立園區
要聞

文、圖 / 工商組 潘虹吟

 依據科學工業園區設置管理條例第九

條之規定，行政院國家科學委員會（以下簡

稱國科會）得於商請教育部同意後於科學工

業園區內設置實驗高級中學；中部科學工業

園區（以下簡稱中科）成立之初，因考量於

園區內之工業用地已不敷廠商建廠所需故未

劃設學校用地。

楊瓊瓔立法委員長年關心教育事務，自

立法院第6屆教育及文化委員會開始，即積

極為中科從業員工及周邊民眾之子弟爭取於

園區週邊土地設立學校之機會。為了取得設

校土地，楊立委曾偕同台中縣黃仲生縣長及

大雅鄉吳顯森鄉長等相關人員，多次南北奔

波，積極與軍方洽談，終於獲得軍方首肯同

意使用和平營區土地，該土地目前正由台中

縣政府代管中。

國科會也積極配合楊立委之努力分別將

中科設校案提報97年9月11日的科技首長會

議及97年10月21日教育部國科會業務協調座

談會97年度第2次會議中討論，並獲得教育

部之全力支持，中部科學工業園區實驗高級

中學（以下簡稱中科實中）的設校遂正式拍

板定案。

而本局為了加速中科實中能如期在99學

年度招生，也分別於97年11月4日、97年12月

3日及97年12月31日等召開三次中科設校規劃

會議，並於97年12月25日由本局楊文科局長

率領陳銘煌副局長、郭坤明副局長及相關主

管同仁參訪與和平營區一路之隔的台中縣汝

鎏國小，藉以了解未來學區整併之可能性。

CTSP Environmental High School Promotion Committee Is Officially Operated  

97年12月29日國科會陳力俊副主委(左2)在本局楊文科局長(右2)、陳銘煌副局長(左1)及郭坤明副局長(右1)及各組室同仁
的陪同下視察和平營區現況
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參訪行程在該校全國戰鼓冠軍團隊精神

抖擻的表演聲中揭開序幕，由該校劉明增校

長率領團隊親自全程接待，透過內容豐富的

簡報及實地走訪校園各設施，讓我們對這所

小而美，美而精的學校，留下極為深刻的印

象，希望未來中科實中能與在地學校有更多

的實質結合。

國科會自中科設校拍板定案後即積極督

促中科加緊進行設校事宜，陳力俊副主委自

上任以來，親臨中科已多達十數次，為了

視察中科實中之設校進度，特於12月29日

再度撥冗來到中科，首先由工商組劉明慰組

長進行中科實中設校業務報告，為了達成99

學年度高中部招生的優先目標，我們條列出

詳盡又緊湊的工作進度，如設校計畫報行政

院核定、籌備處主任遴選、商借校舍、土地

徵收、校舍興建等等，繁雜沈重的挑戰必須

一一趕在招生前完成，陳副主委聽完簡報

後，連聲稱讚中科同仁的衝勁，並表示在楊

局長的帶領下，中科設立實驗中學這個看似

不可能的任務，將會逐步踏實，順利如期完

成。除了工作進度簡報，楊局長及陳副局

長、郭副局長更全程陪同陳副主委走訪了中

科實中預定地—和平營區，和平營區占地

5.06公頃，為國防部所轄之老舊廢棄營區，

目前由台中縣大雅鄉公所代管。營區內有數

棟維護仍相當良好的建築物，還有許多樹齡

悠久的大樹，感覺出這裡曾有的風華歲月，

走在其中，腦海已經出現了校舍、運動場的

藍圖，彷彿學生上課的情景就在眼前。

為了順利推動中科實中之規劃與建置，

整合各界的意見，楊立委接著也於97年12月

31日假中科宣布成立「中科實驗中學推動委

員會」，國科會李羅權主委親臨致詞，台中

縣黃仲生縣長、教育部吳財順常務次長、教

育部中部辦公室許志銘副主任、台中縣教育

界的代表等也撥冗出席，同為中科設校此一

中部地區的教育界大盛事提出具體建言，就

著這樣的規劃與願景，相信中科實中在國科

會陳副主委的督導及楊局長的率領下，中科

團隊將會秉持以往的超高行政效率，陸續完

成設校的相關規劃與進展，相信在不久的將

來，中科實中的成立，不僅僅是中科園區的

一大喜事，更是鄰近鄉鎮的福音。

97年12月25日本局楊文科局長(第2排中)率本局陳銘煌副局
長(第3排左3)、劉明慰組長(第2排左1)及相關同仁與大雅
鄉孫玉鳳代表(第2排左2)、汝鎏國小劉明增校長(第2排右
3)及汝鎏國小戰鼓隊合影留念

97年12月31日中科實驗中學推動委員會成立，國科會李羅權主委(左4)、楊瓊瓔立委(右4)、中科管理局楊文科局長(左2)
及黃仲生縣長(左3)共同與會合影
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「台中污水放流管第四標」潛盾
隧道貫通了─降低工程影響層面

園區
要聞

文、圖 / 台灣世曦 楊兆祥

The Bored Tunnel of Taichung Park Sewage System Forth Project was Penetrated 

台中基地污水放流管第四標工程全長為

5083公尺，為台中放流管末端工程，於94年

12月10日開工，預計於98年8月完工。本標

工程主要分為潛盾工法、推進工法及明挖工

法等三種方法進行管線施作，其中潛盾管線

沿著大肚鄉興和路穿越台鐵西部幹線下方銜

接沙田路掘進，沿線卵礫石含石率高，且施

工當地區域蘊含豐沛之地下水，施工過程中

遭遇多次潛盾機刃刀以及面盤鋼鈑磨耗，以

致潛盾機無法順利掘進，監造單位台灣世曦

公司、承商宏昇營造及協力廠商日商鐵建營

造均投入大量的人力與心力來研議如何排除

障礙、施作地改、更換刀刃與修補面盤鋼鈑

磨耗等等，斷斷續續停滯達半年。

本工程之潛盾隧道共分為三段

施作，同時使用三部潛盾機進行掘

進，於96年4月開始陸續投入，於97

年12月完成最後一部潛盾機出坑，

順利完成本工程潛盾隧道貫通。貫

通典禮當天，中科管理局郭坤明副

局長親臨工地現場進行致詞及頒

獎，感謝監造單位及承商施作期間

所付出的心力與辛勞，讓台中地區

卵礫石層潛盾施工首例，亦是中科

管理局放流管工程首例潛盾段施作

能依限掘進完成、順利貫通。

放流管線工程第四標貫通後，連同於97

年6月完工之放流管第一標，中科放流管實

際已達成百分之五十，在紛紛擾擾的民眾抗

爭中，剩餘之第二、三標放流管工程，也將

陸續完成，期能於98年底完成全線20公里貫

通，施工期間由於管線施工位置位居交通要

道，對於沿線居民及交通影響在所難免，隨

著放流管逐漸的貫通後，影響層面也日漸縮

小。本工程將於98年8月完工，在全體工作

伙伴的努力下完成困難的卵礫石層管線施

工，完成道路復舊，並取得當地居民對政府

工作效率的肯定與信任是本次貫通的最大效

益。
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「高科技前瞻設備技術發展計畫」
宣導說明會

園區
要聞

文/ 投資組 張永銓‧圖 / 投資組 方琬淳

國科會與本局為鼓勵國內產業設備商積

極投入前瞻設備技術研發，本局於97年初即

開始著手規劃「高科技前瞻設備技術發展計

畫」，以鼓勵廠商投入重點產業科技，開發

產業核心技術。

本計畫跨出科學園區藩籬，申請對象不

侷限於科學園區廠商，並以推動「材料設備

技術、製程設備技術、封裝設備技術、精密

機械與測試技術及培育研發技術人才等5大

方向」為主軸進行。

為宣導本計畫，本局特於97年12月31日

於本局101會議室召開宣導說明會，會議中

特別廣邀全國產官學各界參加，因各界反

應熱烈、詢問電話不斷，本次宣導會計有計

有友達光電、茂德科技、高僑自動化、華康

半導體等54家學校及廠商、國家實驗研究院

儀器科技研究中心、金屬中心等產官學各界

110位廠商與學校來賓熱烈參與、蒞臨與會

並提問，宣導成效相當顯著成功。

宣導會由本局陳銘煌副局長致詞，並由

產學科張永銓科長對計畫推動情形進行簡

報。簡報完成後由與會來賓進行提問，陳銘

煌副局長、投資組王宏元組長及張永銓科長

紀錄各項問題後並逐一回答，期望廠商能先

一步了解計畫推動方向與精神，並事先著手

籌劃申請計畫，進行重點產業技術研發、培

養產業研發專業人才，以逐步提昇產業與國

家競爭力。

本計畫要點（草案）已送請國科會進行

審議，另本局近期將循政府採購程序對外招

標遴選專案計畫辦公室，預計在要點核定公

布、專案計畫辦公室成立後，預計98年第

一、二季再分別於北、中、南各區陸續舉辦

詳細的計畫申請作業宣導說明會。

Presentation of “High-Tech Equipment Future Technology Development Plan”

宣導說明會由本局陳銘煌副局長(中)、投資組王宏元組長
(右)及張永銓科長(左)綜合回答來賓提問

來自各界的產官學相當熱烈地參與此次「高科技前瞻設備
技術發展計畫」宣導說明會
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提供全方位金融服務─
第一銀行98年1月6日進駐工商服務大樓

園區
要聞

文 / 工商組 秦惠桑‧圖 / 工商組 秦惠桑、投資組 方琬淳

為提供優質完善的服務機能，本局於95

年3月著手興建工商服務大樓，提供相關金

融、商務、會議、餐飲、購物等多功能使用

之場所，原已進駐標準廠房之一銀、台銀及

土銀亦同意配合遷入營運。

第一銀行係國內一家老字號的商業銀

行，自成立至今已有百餘年的歷史，自94年

11月進駐中科園區以來努力經營，其營業範

圍遍佈台中縣市。該銀行為展現其營運的企

圖心，後發先至，從97年初考量不遷入工商

大樓至97年中決定選中工商大樓一樓的現址

以後，便立即快馬加鞭的進行簽約、施工並

趕在98年的年初1月6日開張大吉，第一銀行

的開幕典禮於當日8時30分熱烈展開，參加人

數約百餘人，與會來賓包括第一金控陳裕璋

董事長、第一金控簡明仁總經理、第一銀行

江金德副總經理、薛淑梅副總經理、林佐堯

副總經理、柯明川副總經理、中科分行林必

茂經理、本局楊文科局長、陳銘煌副局長、

郭坤明副局長、王莉娟主任秘書、工商組劉

明慰組長…等，當天活動包括：開幕及金庫

剪綵、雞尾酒會…等至9點圓滿落幕，中科診

所為配合一銀的開幕亦展開義診活動。

第一銀行位於本局工商服務大樓一

樓(營業地址：台中縣大雅鄉中科路6號

之3，聯絡電話：04-25659111，傳真：

04-25658011)，除有舒適的營業場所及新穎

的設施外，親切熱誠的服務人員隨時提供各

項存款、放款、匯兌、外匯等服務，並設有

「24小時自動化服務區」，為中科園區廠商

及員工提供迅速便捷的全方位金融服務。 

To Provide Multiple Financial Services— The First Bank Moved to Business 
Services Building on Jan.6, 2009

第一金控陳裕璋董事長(右4)、本局楊文科局長(左4)、簡明仁總經理(右3)、柯明川副總經理(左2)、江金德副總經理(左
3)、林佐堯副總經理(右2)、薛淑梅副總經理(右1)及林必茂經理(左1)共同開幕剪綵

第一銀行內部光亮潔淨，為本局同仁及園區廠商提供一個
優質的金融服務環境



��Central Taiwan Science Park Newsletter

中科巡迴巴士即將於4月上路─
規劃試辦高鐵線、園區巡迴線、后里線與西屯生活圈線

園區
要聞

 文、圖 / 建管組 涂裕雯

本局為改善園區大眾運輸服務，提供更

優質的工作環境，將規劃試辦中科園區巡迴

巴士，提供園區人員憑證免費搭乘。

中科園區巡迴巴士初步規劃路線，包括

銜接中科與高鐵台中站的高鐵線，定期定點

巡迴台中園區內之園區巡迴線，服務后里園

區與台中園區間之后里線，以及提供轉乘公

車、客運服務之西屯生活圈線，希望可以服

務園區廠商在園區內洽公，與園區外生活連

結，及轉乘其他大眾運具（如公車、公路客

運、國道客運、高鐵等）之需求，園區巡迴

車預計今年1月上網招標，4月上路，未來並

將視載運狀況檢討調整服務路線與班次。

除了園區巡迴車外，目前園區大眾運輸

服務有仁友客運45路、巨業客運68路及台中

客運69路等三路公車，您還可以上台中市政

府交通處網站的「台中市公車動態資訊」，

查詢巨業客運68路公車到離站情況，網址如

下：http://citybus.tccg.gov.tw/web/default.

aspx），未來本局不排除邀集公車、客運業

者延駛中科轉運站，以擴大中科之大眾運輸

服務網。

中科園區巡迴巴士，誠摯邀請您踴躍來

搭乘，響應節能減碳愛地球活動！

Taichung Park Shuttle Bus will be on Road in April—HSR Taichung Station Route, 
Park Tour Route, Houli Park Route, and Situn Business Circle Route were planned 

 受全球性金融海嘯影響，致國內失業

率攀升，為幫助待業失業者及安定社會，中

部科學工業園區管理局特配合政府政策，推

動執行短期促進就業措施。

管理局計釋出60個工作機會，工作內容

涵蓋中科台中、后里及虎尾園區等小型工程

暨協助中科專案計畫推動聯繫及資料彙整建

檔（包括資安、人才培育補助計畫品質管

控、高科技前瞻設備技術發展等）、加強園

區公共設施及行政區清潔維護、照明設施巡

管及建立已完工園區景觀植栽、工程財產資

料登錄及處理帳務等，以提昇園區公共設施

機能（例如加強交通設施、管線、欄杆、下

水道及污水處理設施等）、安防保全及訪客

接待服務品質，帶動園區及地區經濟發展。

相關人員已進用完成，進用人員包含有

負擔家計婦女、中高齡…等失業者，年齡從20

幾歲至64歲不等，服務地點佈及台中縣市、彰

化縣及雲林縣。管理局目前除繼續協助宣導

「立即充電計畫」，希冀企業配合實施員工教

育訓練，避免裁員外，在此，亦籲請企業留才

照顧員工，期勞資雙方能共度時艱。

行政院短期促進就業措施─
中科配合提供60個工作機會園區

要聞
文 / 環安組 林麗玲

The Short-term Promotion Employment Measure of Executive Yuan -
CTSP Provides 60 Work Opportunities Coordinately
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參訪
交流

12月18日，馬來西亞雪蘭莪州政府一行48人在中強電子陳明德執行長(前排右6)帶
領下蒞臨中科參訪，由本局投資組黃懿美代副組長(前排右5)負責接待

12月24日，明道大學教授黃燕清博士(左2)陪同日本東海大學副校長Dr. Hirohisa Uchida(中)蒞臨中科參訪。

98年1月9日，國科會駐外科技組長在國合處張慶瑞處長(第1排左4)、國科會人事室謝慶春主任(第1排右4)與政風室廖
學謙主任(第3排左2)的陪同下參訪中科。國科會駐澳大利亞代表處曾東澤組長(第3排右3)、駐印度代表處張和中組長
(第2排右3)、駐韓國代表處周傳心組長(第2排左1)、駐英國代表處胡昌智組長(第2排左4)、駐德國代表處彭雙俊組長
(第2排左2)、駐法國代表處彭清次組長(第1排左2)、駐歐盟兼駐比利時代表處許榮富組長(第1排右3)、駐捷克代表處
謝水龍組長(第2排右4)、駐美國代表處張新雄組長(第1排右2)、駐洛杉磯辦事處蕭灌修組長(第1排右1)、駐舊金山辦
事處楊啟航組長(第1排左1)、駐加拿大代表處汪庭安組長(第2排右2)與本局長官及同仁們一同於大廳攝影合照留念。

12月18日，馬來西亞雪蘭莪
州政府參訪長園科技實業股
份有限公司，試騎該公司太
陽能電動車情形。

�� 中科簡訊 �009.�
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中科97年度營業額表現亮眼─
97年度營業額達新台幣2,862億元，較去年成長約達8%

產業
脈動

自97年9月全球金融海嘯以來，國內外

各產業都受到嚴重衝擊，在全面景氣看淡

時，中科97年度營業額仍維持成長約8%，

成績表現亮眼。統計中科97年度主要以14家

量產中光電產業營業額最高，約為新台幣

2,234億元，佔最高比重78％，較去年

同期成長達18%，5家積體電路產業

次之，約為新台幣551億元，比重

約佔19％，較去年同期成長57%，

23家精密機械產業營業額約為新

台幣67億元，比重約佔2％，較

去年同期成長229%，餘詳如附

圖。受到全球金融海嘯影響，園區廠商營運

受到不同程度的波及，預估今(98)年在市場

景氣未恢復下中科營業額將維持水平。

文、圖 / 投資組 鍾文博

Total Revenue of 2008 in CTSP Performs Outstanding - The Total Revenue of 
2008 in CTSP is USD 8.52 Billion, with a Growth of 8% Comparing to Last Year’s

科學工業園區管理費將減半收取
期間自98年1月1日起至98年12月31日止

產業
脈動

為協助國內三大科學園區渡過金融海嘯

衝擊，馬總統於98年1月9日與園區廠商座談

會中宣佈管理費減半措施，而國科會業於98

年1月16日召開會議研議完成管理費收取辦

法修正條文，即自98年1月1日起至98年12月

31日止將減半收取管理費，原千分之1點9費

率改為千分之0點95，基本管理費也減半收

取，適用單位包含園區事業、金融機構及其

他機構等，本修正條文將於國科會正式公告

後實施。

文、圖 / 投資組 鍾文博

Management Fee of Science Parks is Reduced by Half - From Jan.1, 2009 to 
Dec. 31, 2009   
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鼓勵廠商創新研發─
旭能公司獲SBIR獎助300萬

產業
脈動

中部科學工業園區管理局於97年12月25

日(星期四)，召開第6次創新技術研究發展

產學合作計畫獎助審核會議，會中通過獎助

旭能光電股份有限公司與中興大學合作提出

之「異質結構導流太陽電池之研發」研發獎

助申請案。

旭能光電公司主要產品為非晶矽薄膜太

陽能電池模組，為使太陽能發電技術能逐漸

普及化，甚至取代現有的傳統石化發電，

「高效率」與「低成本」這兩大目標一直

是旭能研發的重點。矽異質太陽電池是一種

在單晶矽晶片上成長非晶矽薄膜以形成pn接

面的太陽電池結構，此結構元件之優點在於

較傳統結構更高的轉換效率、結構簡單、製

程簡單、製程溫度低以及製程所需時間較短

等，是相當具有潛力的元件結構。旭能現擁

有全製程量產型矽薄膜太陽電池生產設備，

將由該計畫進行矽異質接面太陽電池的製程

開發，增加設備的應用面並提升產線的附加

價值。另一方面將針對矽異質太陽電池結構

進行專利分析，開發創新結構之元件以及創

新製程，促進國內太陽電池產業的國際競爭

力。該計畫獲審查委員同意獎助新台幣300

文、圖 / 投資組 陳妍君

旭能光電與中興大學之「先端產業與精密製程共同實驗
室」共同合作，該實驗室為先端太陽晶片技術開發與技術
驗證平台

Encouragement of Innovation And Research - Sunner Solar Corporation was 
Awarded SBIR with 3 Million NT Dollars

萬元。

為繼續鼓勵科學園區廠商積極投入新技

術研發，本局除積極爭取及編列獎助經費

外，亦鼓勵廠商結合學研機構進行產學合

作。目前將賡續受理其他廠商與學校產學合

作之申請案件，園區廠商如需申請本計畫獎

助時，請至本局網站網頁(http://www.ctsp.

gov.tw)詳閱或下載「科學園區創新技術研

究發展產學合作計畫獎助實施要點」、「中

部科學工業園區創新技術研究發展計畫獎助

申請注意事項」、「科學園區創新技術研究

發展計畫獎助合約書」等相關規定參考。園

區廠商如有任何疑問，歡迎電洽本局投資組

產學研發科承辦人員(分機7325：陳妍君小

姐)詢問。

中科電影院2月份大Fun送
Fun Movies in February
播放地點：中科管理局一樓101會議室

350吋超大螢幕、

五星級電影院的視聽享受，

邀您共饗！！

2/18(三）

PM06：00 

黑暗騎士

�� 中科簡訊 �009.�



��Central Taiwan Science Park Newsletter

目前平面顯示器(FPD)雖然以技術最成

熟的薄膜液晶顯示器為主，但隨著平面顯示

器朝向輕、薄、高畫質的特性發展，OLED

顯示器因具有自發光性、廣視角、高對比、

低耗電、高反應速率、全彩化、可彎曲、製

程簡單等優點，且商業量產及關鍵技術已陸

續被突破，已被視為最具潛力的次世代顯示

器產品。OLED的發光原理與傳統的發光二

極體LED相似，係藉由電子及電洞結合過程

能階產生光子發光，利用不同材料則可釋放

不同的能階而產生不同顏色的光，而OLED

即使用有機材料為發光材料，此有機材料層

包括電洞傳輸層(HTL)、發光層(EL)、及電

子傳輸層(ETL)，詳請參見附圖。OLED主要

關鍵技術除了有機材料的研

發外，因全彩發光需主動

控制每一個顯示單元，因此

驅動電路設計較薄膜液晶顯示器

複雜，為另一項主要關鍵技術，目前中科友

達光電股份有限公司已發表結合低溫多晶矽

(LTPS)技術的4吋主動式全彩OLED顯示器產

品，其中驅動電路設計即完全由友達公司自

行開發成功。另外中科相關廠商有曜凌光電

股份有限公司主要生產OLED顯示器模組。 

文、圖 / 投資組 鍾文博科技
小語彙

OLED結構圖

為了普遍提升園區高科技廠商的廢污水

回收處理技術並能妥善利用水資源，中科管

理局特於97年7月17日與經濟部工業局永續

發展組合辦「先進廢水處理技術與設備」研

討會，邀請園區廠商與相關人員共同參與討

論。會間工研院周珊珊博士、美商奇異台灣

分公司陳廷光博士針對高科技產業各種廢水

處理及回收技術做了詳盡的介紹與優劣特性

的探討；鋒霈公司商能洲副總、尚磊科技公

司蔡東立副總則針對高科技製程廢污水處理

及回收設備做了深入的介紹。

目前園區內廠商廢污水回收再利用的比

例已達85％以上，已大大減少了自來水使用

量，再配合技術面、設備面的升級，必能有效

提升回收水處理，並減少對地面原水的需求，

同時藉這次研討會，使專家學者能與園區廠商

相互交流討論。相信只要產、官、學三方面持

續積極推動相關先進技術的研討，科學園區必

能作為經濟與環境雙贏之經營表率。

工研院周珊珊博士演講情形

先進廢水處理技術與設備研討會有感訓練
講習

文、圖 / 煒盛廢水處理公司 蔡宜宸、江佩珊

About the Research Program of Wastewater Advanced Treatment

350吋超大螢幕、

五星級電影院的視聽享受，

邀您共饗！！
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中科產學訓協會訊息─
中科產學訓協會舉辦「高科技產業現在與未來研討
會」」邀請盧志遠董事長及黃欽勇社長為主講人

訓練
講習

文、圖 / 投資組 陳妍君

「台灣中部科學園區產學訓協會」，為

了積極促進中部地區廠商與學校產學合作，特

於97年12月29日舉辦「高科技產業現在與未來

研討會」，由國科會陳力俊副主委與本局楊文

科局長分別致詞，並邀請半導體業重量級人物

─欣銓科技（股）公司盧志遠董事長及對台灣

科技產業有著敏感嗅覺的電子時報─黃欽勇社

長與會演講，分析高科技產業的發展與未來，

期盼由對高科技產業長期觀察所累積的經驗分

享，帶領企業面對新時代的挑戰。

針對高科技產業今年所面臨經濟風暴之

困境，盧董事長及黃社長均提出開創經營活

路的積極思維及策略。黃社長分析台、日、

韓DRAM產業環境，談母廠技術、自有資金

能量、生產效率、其中還有背後看不見重要

推手─政府，國內DRAM業過度投資，缺乏

基礎研發，太重視管理和生產效率卻在關鍵

技術上仰人鼻息，並分析南韓三星成功的關

鍵在於「在產業生命周期比別人早進入、也

比別人早一步退出老舊的技術」，未來國內

的DRAM在整合過程中，亦應有更細膩及全

盤的思考。研討會會場座無虛席，產業界主

管、學界代表及產協訓會員等約一百多位來

賓蒞臨聆聽，會後並進行經驗交流與討論。

為了規劃園區未來發展與推動產學合

作，本局將與各界合作持續支持「台灣中部

科學園區產學訓協會」辦理系列活動，推動

新世代研發以帶動產業升級，持續為開創中

部地區經濟奇蹟而努力。

本局楊文科局長於會中致詞期勉企業以創新精神帶動產業
升級

Seminar on High-Tech Industry Nowadays and Future by CTSP Academia-
Industry Consortium –Chairman Jhih-Yuan Lu and Director Cin-Yong Huang were 
Invited as Speakers 

主講者為欣銓科技（股）公司盧志遠董事長 (左)及電子時
報黃欽勇社長(右)，並與中興大學黃永勝副校長(中)於會
後與來賓進行經驗交流與討論。

國科會陳力俊副主委特於會中致詞
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公務機密維護講習訓練
講習

  文 / 政風室 陳俊安‧圖 / 投資組 蔡禕倫

為增進本局同仁對公務機密相關法令規

定之認識，政風室於本（98）年1月7日舉辦

公務機密法令宣導講習。

秘密文書可區分為國家機密及一般公務

機密，國家機密分為絕對機密、極機密、機

密三個等級；一般公務機密係指政府機關持

有或保管之資訊，除國家機密外，依法定或

契約有保密義務者。

常見有關公務機密之法令：1、公務員

之保密義務（公務員服務法第4條）。2、對

於民眾陳情檢舉之保密（行政程序法第170

條、行政院暨所屬各機關處理人民陳情案件

要點第18點）。3、招標文件、底價、廠商

The Lecture of Official Business Confidential Maintenance

名稱家數、廠商投標文件、評選委員名單之

保密（政府採購法第34條、採購評選委員會

組織準則第6條）。4、辦理陞遷、考績人員

之保密義務（公務人員陞遷法第16條、公務

人員考績法第20條、考績委員會組織規程第

7條）。

本局政風室陳俊安辦理講習向本局同仁說明公務機密相關
法令規定

新任保安警察第二總隊
第三大隊大隊長簡介

園區
活動

文、圖 / 園區警察隊 隊員 蘇建誌

中部科學工業園區保警中隊隸屬於內政

部警政署保安警察第二總隊第三大隊，保安

警察第二總隊于建中總隊長於97年12月12日

在安康訓練中心宣佈由謝進賢大隊長接任第

三大隊大隊長，當天有總隊各科室主管及第

二、三大隊員警約百人參與觀禮。

謝進賢大隊長學經歷相當完整，且長期

間在刑事體系工作，刑事工作資歷豐富，對

刑事偵查犯罪頗有心得與研究。另於95年6

月取得中央警察大學行政警察研究所法學碩

士學位。平時對於各項運動均有所喜好，舉

凡跑步、籃球等等，尤其擅長柔道、劍道，

且對於字畫欣賞亦頗有興趣。對於各項工

作，均抱持著犧牲、奉獻的精神，全力以

赴，達成任務。

Profile of the New Commander of Special Police Second Headquarter Third 
Corps 

新任謝進賢大隊長
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英文說故事競賽園區
活動

文、圖 / 工商組 周彥亨

為提升本局同仁英語學習興趣，

增益英語文能力，落實園區良善英語

化服務，並提供同仁舒緩工作壓力及

交流情誼的機會，辦理本次局內英文

說故事競賽。這次比賽共有10組人員

報名，各組室精銳盡出，充份展現本

局同仁的活力，並邀請到本局陳銘煌

副局長及郭坤明副局長擔任競賽的評

審委員。

比賽的場地設在本局401會議

室，在本局陳副局長致歡迎詞後，比

賽活動正式開始。各組室卯足全力、

說學逗唱，演出喜感十足，大家歡笑

聲是此起彼落；更有些引人發噱、樂

不可支的佳作和一些溫馨小品，都讓

與會的評審及同仁們沉醉在一個愉悅

的下午時光。

這次比賽活動能快樂的完成，要

深深感謝本局高階長官的重視與支

持，本局兩位副局長全程陪伴同仁們

同樂，平易近人的風範溢於言表，此

外，劉明慰組長、李榮藝副組長和

吳羿萱科長不斷的為本次活動加油

打氣，以及全組同仁們的協力促成，

在在的展現出本組團隊的向心力，我

想，這才是工商組主辦這次活動的最

大收穫。

第4名工商組演出可愛逗趣

第2名建管組演出帶有活潑溫馨的聖誕節氣氛

第1名投資組由本局陳銘煌副局長頒獎

The Contest of Telling an English Story
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「需要在哪裡，我們的關懷就在哪裡」
元翎公司寒冬送暖活動 文、圖 / 簡任秘書 李朝富

位於中科園區虎尾基地的元翎公司從事

企業慈善活動從不落人後，自進駐中科園區

虎尾基地後，對於周圍居民相關慈善活動，

如虎尾鎮懇地里的清淨家園、中秋節關懷老

人聯歡晚會、捐贈童書至光復國小等活動皆

積極地參與。

時序已進入寒冬，元翎公司王德鑫董事

長特別感受到寒冬送暖重要，以「需要在哪

裡，我們的關懷就在哪裡」的慈悲心，委託

了當地黃秋雄里長提供生活貧困人員名單共

計20人，擬捐贈棉被保暖物資，此義舉讓人

感受到在地的好鄰居－元翎公司溫馨的關

懷。2月26日王董事長特指示余源情經理代

表元翎公司由懇地里黃秋雄里長帶領，一戶

戶地探視及致贈棉被，讓他們能過一個充滿

溫暖的年節。

元翎公司余源情經理(右3)、本局李朝富簡任秘書(右4)與
墾地里黃秋雄里長(右1)一同探視獨居老人

Where There’s Need, There’s Our Care— A Benevolent Action by MOSA Industrial Corp. 

園區
活動

中科園區虎尾基地旁的光復國小為了使

該校的學生對中科園區虎尾基地能多些瞭

解，安排了12月5日由簡校長帶領該校師生

到園區辦公室參訪。虎尾基地辦公室特地安

排了工程監造單位朱主任及污水處理廠曾廠

長接受提問，為了讓大家放輕鬆，桌上為大

家準備了餐點，一面吃點心一面聊天，接著

漸漸地導入科學園區相關的話題。 

首先安排了一段有關虎尾園區的簡介短

片，讓小小記者們對園區有了初淺的認識，

小小記者們問起：虎尾基地有多大？科技

工廠會不會有污染？長大後可不可以到科

學園區上班？廠商要什麼條件才能到科學園

區？…等問題，要不是安排了朱主任及曾廠

長，還差點被問倒了。最後光復國小為感謝

中科管理局的盛情致贈了獎牌一面，並與虎

尾園區工作人員合照，圓滿地結束這次的訪

談活動。

本局李朝富簡任秘書(後排右1)帶領光復國小簡淑伶校長
(中排左4)及該校師生們參觀虎尾園區，並拍照合影留念。

探索科技新知的小記者─
光復國小訪談中科園區虎尾基地記實園區

活動

文、圖 / 簡任秘書 李朝富

To Explore the Technical Knowledge by Junior Reporters—Students of Guang Fu 
Elementary School Interviewed Huwei Park 
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中部科學園區綠建築設計原則介紹
生物多樣性營造

系列
報導

文、圖 / 建管組 吳維庭

隨著全球暖化的議題持續被討論，永續

發展是當前最被關注的焦點，而綠建築技術

及政策也成為產、官、學界努力研發的重點

之一，其目的無非是希望減少資源的浪費，

以及對地球環境友善的生活空間。

科學園區的建築類型以廠房及辦公室為

主，往往量體十分龐大，配合產業特性，室

內環境因子亟需控制，因此如果能積極朝向

綠建築方向設計，必然可以減少可觀的不必

要資源耗損，對於科學園區環境邁向永續發

展的境界有很大的幫助。在這個趨勢下，近

年也有多家科技廠房積極取得綠建築標章認

證，例如：南科的台達電及台積電，環境保

護逐漸為廠商所重視。

園區建築大致分為私有廠房及其附屬設

施（如辦公室、倉庫）及公有建築物，依照

目前綠建築設計相關專章規定係訂於建築技

術規則第17章，適用範圍大概分為：建築基

地綠化、建築基地保水、建築物節約能源、

建築物雨水或生活雜排水回收再利用、綠建

築構造、綠建材等。在公有建築方面除依前

述規定外，另外依據院頒綠建築推動方案，

造價5千萬元以上公有建築物必須取得綠建

築標章。

另外園區土管要點也規範了部分管制項

目，如最低空地綠化比例、退縮建築等，綠

建築設計非侷限於建築亦涵蓋基地環境設

計，可說是要創造對環境衝擊最小的設計。

以下將從幾個綠建築評估指標面相，簡介相

關的規定以及園區實踐情形。

首先來介紹基地環境設計的重要原則─

維護生物多樣性。綠建築評估指標之一「生

物多樣性」顧名思義在於能提供給原生生物

棲息繁殖的豐富環境，提升生物多樣化最基

本的作法就是多增加綠地以提供豐富的棲息

地。

園區開發前都會對區內植物、水、陸域

動物生態及種類做調查。依據「台中園區開

發環境影響說明書」中環境保護對策，動植

物生態維護的對策中針對規劃、施工及營運

階段分別規範原則：

1、規劃階段：

（1）複層植栽：基地內綠地及公園上層大

型喬木、中層小型灌木、地面密植草

本植物。

The Principle of CTSP Green House Design- Building a Varied Creatures 
Environment
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（2） 滯洪池堤岸規劃格框填客土或鋪設卵

石，藉茂密植被提供兩棲類棲息環

境。

2、施工階段：

（1）採分區小面積施工。

（3） 規劃之綠地盡量保持原植被覆蓋狀

態。

（2）加強工地管理、降低營建噪音干擾，

嚴格控制各項污染公害。

（3）施工完成後儘速鋪面或植生綠化，減

少裸路面積及時間。

（4） 整地階段地表植被嚴禁燃燒或使用除

草劑。

（5） 嚴格監督工地人員避免違反「野生動

物保育法」之行為。

3、營運階段：

強化維護公園綠地滯洪池及週遭的生態

功能，創造及維護生物繁殖之優良棲息地。

綜合來說，在園區大興土木之際，維護

原生的動植物生態基本上採取的是以破壞最

小的原則進行，所以本地植生的採用會是重

要的關鍵，因為只有最適應本地風土的物種

才能很快的成功生長，並儘量回復原有的生

長環境。所以在規劃設計室外環境時，必須

評估所選取的植栽是否適合基地風土特性，

而不要一昧崇尚人工美學，大量引進外來物

種，如此，不只改變了原有生態環境，也需

耗費更多資源維護，實非環境友善的手段。
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文、圖 / 環安組 蔡紹斌Cotton Rose's Ecology at CTSP 

本以為「芙蓉只應書上有」，那知閒逛

中科的水堀頭公園，發現就在滯6滯洪池的

排放水道旁也種了一片木芙蓉，此芙蓉雖非

彼芙蓉，但卻是非常值得親近與認識的一種

植物。

一來，她是臺灣原生種植物；再者，她

的個性喜愛擁抱陽光，所以常見於光明磊落

般無遮蔽的開闊地；最重要的是群植的木芙

蓉能適應中科所在貧瘠的大度山卵礫石地

質，而在水堀頭公園打造出一座自然的生態

舞臺，在長達五、六個月的花期中，花不斷

的開，果不斷的結，滿滿的花與果吸引了眾

多的鳥類到此一遊，許多的昆蟲在此落腳產

卵、結婚生子，這一些只要您願意親自走進

這群木芙蓉花下，靜下心來，就不難發現鳥

大便的痕跡，隱匿在葉叢中倖存的毛毛蟲，

並輕易的欣賞到進駐木芙蓉果球旅館上的赤

星椿象、正於光天化日下的交配影像。

最後，當然要介紹一下這約只2～4公尺

高、常綠性小喬木迷人多變的花朵，她的花

期雖長達5個月，但每朵花的壽命多只有一

天，一天中可以由白色轉為粉紅色，再以桃

紅色謝幕，一日三變的花色為她贏得「三醉

芙蓉」的雅號；如果要票選中科之花，木芙

蓉有絕佳的條件，如果說有夢最美，我希望

未來能在中科辦一場長長又久久的木芙蓉花

季。

木芙蓉果上赤星椿象的床戲 木芙蓉花謝的顏色

中科木芙蓉的生態舞臺系列
報導
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『肚皮舞社』舞出健康與汗水 生活
紀事

文、圖 / 員工診所 劉亮吟

中科管理局五歲了!在楊局長帶領下經

全體同仁努力打拼後，進駐新的行政大樓辦

公即將滿一年了，中科員工診所在97年度為

管理局員工舉辦『健康週』健康促進系列的

主題，包括代謝症候群篩檢、胃食道逆流篩

檢、壓力檢測等活動，發現管理局員工有代

謝症候群的比率較一般族群高，且有四成五

員工覺得工作壓力比較大，身為好鄰居的員

工診所當然不能等閒視之，既然發現問題，

就得積極改善囉！

因此員工診所劉亮吟副主任主動與管理

局郭副局長討論後，獲得主管的支持與認

同，立即結合中國醫藥大學推廣中心的資

源，藉由王莉娟主任秘書熱情參與及李瀅科

長大力鼓吹下，於97年12月23日誕生了中

科管理局的『肚皮舞社團』，把握中午休息

時段，在行政大樓二樓休閒中心開始員工運

動、流汗與紓壓、歡笑的肚皮舞舞動。本社

團特邀健康又年輕的王主秘擔任社長，期許

我們都能像主秘年輕、優秀且健康有活力，

特別感謝李瀅科長的大力鼓吹及協助，讓本

班學員有23人參加。最近我們正緊鑼密鼓勤

練舞技，尾牙晚會上能為管理局員工助興

『舞上一曲』，分享我們的成果! 

Belly Dance Club -Dance with Health and Sweat

同仁們認真地練習肚皮舞步

羽球甘苦談生活
紀事

文、圖 / 投資組 李仁堯

羽球運動在一般人眼中大概就是二個人

拿著球拍你一來我一往的揮擊運動，不細細品

味很難從中找出它的趣味；但對我來說，它是

個讓人又愛又恨的運動，愛的是它可優雅、可

激烈的感覺，恨的是它真是個「貴」族運動。

羽球運動不但需要好的球拍、好的球

場、更需要好的羽球，而場地費和球錢更是

最大的支出來源。打一次下來，一個人至少

得花個130元，相較於其它的各項運動，真

的「貴」了多；但相較於一些純粹的運動，

我更愛羽球，能夠鬥智鬥力！因為ㄧ昧的以

力壓敵，遇到強力的防守，也不易獲勝，觀

察並抓緊對手每一個缺點，將球擊到準確的

About Badminton 

本局建管組洪耀堂科長(左2)、投資組游志祥技正(左1)、秘書
室陳益君科長(左4)及同仁們皆是深藏不露的大內高手。

位置，再透過各種惑敵方式，軟、硬兼施來

以柔剋剛、快慢相間的移形換影，盡情的揮

灑一身所學，將對手一步步逼入死地，這種

感覺好似自己就是一名俠客般，拿著手中的

寶劍，透過絕世輕功及武功，與對手纏鬥。

就因為這種舉手投足之間的快感，讓人

暫時忘卻了這個「貴族」運動對我荷包的衝

擊。而透過會盡各方俠客，從中找出自己的不

足，再經高人的指導，讓自己離高手的路更進

一步，雖然自己還是屬於耍花槍的階段，但花

拳繡腿還是讓自己小小滿足了不小的虛榮心，

也更希望有更多人也能喜歡這種運動，並從中

有找到另一種體驗，羽球社歡迎你喔！




